

# DIARIO DE PALMA.

JUEVES 26 DE SETIEMBRE.

**PUNTOS DE SUSCRIPCION.**

PALMA: Librería de D. F. GUASP, calle *d'en Morey*, 40.  
 MAHÓN: D. Matías Mascaró.  
 IBIZA: D. Joaquín Cirer y Miramont.

Mañana... Sale el sol á 5 h. 52 ms. . . . . y se pone á 5 h. 49 ms.  
 Sale la luna á 11 h. 10 ms. de la noche. . . . . y se pone á 1 h. 50 ms. de la tarde.  
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio día 11 h. 52 ms.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION.**

En Mallorca, por un mes . . . . . 10 rs.  
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. . . . . id.  
 En los demas puntos del reino, por id. id. . . . . id.

## ESTRANJERO.

Paris 8 de setiembre.

Leemos en la Patria:  
 «Un parte telegráfico de Constantinopla del 4 de setiembre nos comunica las noticias siguientes:

S. A. el virey de Egipto recibió el 3 en el palacio de Emirghian que ha puesto á su disposición el Sultan, la visita del general de Montebello y la del general Willisen.

La presencia de Said-Bajá en la capital de Turquía ha producido notable efecto, y el Sultan agradece vivamente este paso espontáneo del virey. Se ha advertido que el título oficial que se ha dado en todas las ceremonias es el de gobernador general de Egipto. Se hablaba á las últimas fechas de una fiesta íntima que Said-Bajá debía dar el 9 á bordo de la fragata de vapor *Seiah-Bahri*, en la cual se había trasladado de Alejandría, y se aseguraba que el Sultan honraria esta fiesta con su presencia.

Circulaba el rumor de que el general Codrington, enviado por S. M. la Reina de Inglaterra para felicitar al Sultan, acababa de recibir despachos de Londres, e iba á partir en el *Baushee* para Odesa, para presentar sus homenajes al emperador de Rusia cuando llegue á aquella ciudad.

Idem 15.

La Independencia belga publica la siguiente carta que le dirige M. Mirés:  
 «Al redactor en jefe de la Independencia belga.

Señor Redactor: Luego que lei la carta que insertasteis en vuestro número del 30 de agosto, me apresuré á protestar, pero como os pareció que había descendido á pormenores demasiado extensos, y me pedisteis que fuera mas breve, accedo á vuestro deseo.

Vuestro corresponsal se espresa de este modo:

Paris 29 de agosto de 1861.

M. Mirés se halla en el día, al menos por intervalos, animado de las mismas ideas que cuando le prendieron, y exclamaba: «Mi pérdida es la caída del Imperio.» Y lo creía. Esta misma mañana decía á cuantos querian oírle: «Esto es una lucha entre el Imperio y yo; aunque viviera cincuenta años no dejaría en paz al emperador, y después de mi muerte continuarán mis hijos la lucha.»

Y después de hacer sus apreciaciones sobre el proceso y la defensa del doctor Cremieux, vuestro corresponsal reproduce el fallo y termina su carta con estas palabras: «Puede decirse que el proceso ha concluido, y que en adelante pertenece al dominio de la historia contemporánea.»

Lo cual parece indicar para el Emperador, á quien entregarán esta correspondencia, que soy su enemigo, y que el fallo condenatorio termina definitivamente el proceso.

Protesto, señor Redactor, contra el lenguaje que me atribuye vuestro corresponsal. Ni el día de mi prision, ni después, ni en el día del fallo pronuncié amenazas contra el Emperador ni contra el Imperio, y vuestro corresponsal ha sido engañado con relatos pífidos é interesados.

Para demostraros cuán opuesta es la disposición de mi ánimo al lenguaje que se me atribuye, reproduzco la carta que tuve la honra de escribir al Emperador el 25 de mayo, cuando terminó la formación de mi proceso, y tendréis la prueba irrecusable de mis ideas y sentimientos.

Señor: Ha terminado la sumaria, y los magistrados saben cuál les ha enga-

do la denuncia de Pontalba. He esperado este momento para escribir á V. M.

«Cuando creí que debía quejarme de un ministro, V. M. me escuchó y no hace mucho que V. M. me ha dado una prueba inequívoca de su benevolencia. Estos dos recuerdos han llenado mi corazón de una gratitud que no ha estinguído las desgracias que me persiguen, y V. M. tendrá de ello una prueba en el lenguaje que uso ante una justicia proba y honrada en la cual confío.

«Deseo que V. M. crea en la lealtad de mi palabra y reciba con esta idea la expresión de los sentimientos, etc., etc.»

Advertíreis, señor Redactor, que cuando se escribió esta carta hacia mas de tres meses que estaba bajo cerrojos, de modo que si, como han dicho á vuestro corresponsal, hubiera proferido amenazas el día de mi prision, la exasperación de mi ánimo debió ser mayor bajo la influencia de las medidas figuradas tomadas contra mí, y mi carta es una prueba de lo contrario.

Una circunstancia os explicará cuando cuál debió conmoverme lo que dice vuestro corresponsal acerca de las amenazas, y es que me consta que cuando el Emperador recibió mi carta del 25 de mayo, exclamó despues de leerla y con un sentimiento de benevolencia: «Se ha causado mucho daño con sus amenazas.»

«No demuestra esta exclamación que se ha tratado de indisponer contra mí al Emperador con relatos inexactos. Encontraréis pues muy natural que haya tenido que se viese en vuestra correspondencia la confirmación de lo que han dicho á S. M. Vuestro corresponsal dice además que con mi condena queda terminado el proceso. Esto es un error, y sospecho que es precisamente lo que se quiere hacer creer.

Ahora bien, esto es lo contrario á la verdad, y mi condena definitiva sería la señal de procesos tan numerosos como importantes durante muchos años, independientemente de mi apelación que hace revivir este proceso reducido actualmente á lo siguiente:

«La Caja general de los caminos de hierro tenía el derecho de disponer de los títulos al portador que se habían entregado en cuenta corriente en cambio de adelantos, y por los cuales se entregaban recibos que no indicaban los números de las acciones?»

«La Caja de los caminos de hierro debía á sus clientes otra cosa que acciones de la misma clase?»

Pues bien, habiéndose devuelto siempre los títulos á la primera petición, no habiéndose hecho nunca ninguna queja, no habiendo sufrido nadie ningun perjuicio, ni teniendo por otra parte los gerentes ningun interes en esta cuestion, los juriconsultos mas autorizados no dudaron del desenlace del proceso.

En cuanto á lo que dice vuestro corresponsal de que etodo queda terminado, repito que se equivoca completamente, y sin querer acriminar su intencion es permitido advertir que esta opinion tan contraria á la verdad coincide de un modo particular con la que parece querer acreditar que el ruido que ha hecho esta causa y que incomoda muere con el fin del proceso criminal.

«Cómo si fuera posible que este proceso se hubiera tragado mas de cien millones, y hubiese reducido á la desesperación millares de familias sin dejar mas huellas que las lágrimas secretas de tantas victimas desconsoladas y la condenación de un hombre inocente!

Como espero que esta breve carta no ofrecerá ninguna dificultad para su inser-

cion os doy las gracias desde ahora por vuestra amabilidad.

Recibid, etc.—J. Mirés.  
 Mazas 12 de setiembre de 1861.»

El jurado pronunció el 10 el siguiente fallo en la información instruida sobre la desgracia del ferro-carril de Hampstead (Inglaterra), entre cuyas victimas se cuentan ya quince muertos.

El jurado siente verse precisado, en vista de las pruebas que resultan de los debates, á declarar á Rayner culpable de negligencia. (Rayner es el empleado encargado de las señales.) Al mismo tiempo el jurado no puede separarse sin manifestar formalmente la opinion de que los directores y gerentes de la compañía merecen una severa censura por no haber elegido empleados mas espertos para desempeñar el importante cargo de las señales.

Rayner es un jóven de diez y nueve años cuyo aspecto le habia granjeado el interes del auditorio, de modo que la declaración de culpabilidad produjo una penosa impresion; aunque nadie negó que fuera justa. La censura contra la compañía mereció la aprobación general.

El día 8, fiesta de la Natividad de la Santísima Virgen, el Padre Santo, seguido de la misma comitiva é igual aparato con que se trasladó á la iglesia de San Felipe Neri el día de este Santo, se dirigió á la iglesia de la Madona del Popolo. El magnífico coche pontificio, arrastrado por seis caballos negros á la Dumont, llevaba un criado con librea de gala al lado de cada caballo. Delante del Padre Santo iban los cardenales Riaro Sforza, Arzobispo de Nápoles, y Marini. El entusiasmo popular, sobreescitado por los acontecimientos y por la presencia del Angelical Pontífice, en quien se personifica tanta gloria y tanto infortunio, tantos triunfos y tantos sufrimientos, tanta dulzura y tanto valor, produjo una ovación indescriptible.

Los revolucionarios, conocedores del inmenso amor que el pueblo romano tiene á Pio IX, y sabiendo las manifestaciones que se preparaban para el día 8, decidieron protestar con su ausencia, y todos fueron á reunirse en Grotta Fierrata, en donde aquel día habia feria de cerdos. El número total de revolucionarios romanos, bien contados, se vió que ascendia á 150.

A juzgar por un manifiesto que publica el *Courrier du Dimanche*, la Puerta Otomana apela á la Europa entera para que falle con conocimiento de causa sobre la revolución de los montenegrinos. En aquel documento, que viene á ser una circular dirigida á todos sus agentes diplomáticos, se esponen los motivos que han obligado á la Puerta á reprimir la rebelion de los montañeses del Montenegro, protestando de lo sensible que le es recurrir á este extremo, y de la necesidad en que se ha visto de hacerlo, no obstante la moderación y la prudencia con que ha obrado hasta ahora como lo atestigua la comision europea que ha entendido en la limitación de las fronteras. El objeto que se propone el Gobierno del Sultan es restablecer la tranquilidad del Imperio y la seguridad individual de los musulmanes, vecinos al Montenegro, perpetuamente amenazados por las continuas escursiones de los montenegrinos.

Los escritores públicos portugueses tuvieron una reunion el día 10 con objeto de agremiarse. Fué elegido presidente el Sr. Inocencio Francisco da Siha, secretario el Sr. Antonio Maria Pereira Carrilho, clasificadores los señores Luis de Vas-

concellos y Andrés Ferreira y procuradores los señores Radish y Brito Aranha.

Noticias de Beyrouth del día 8, nos anuncian que á aquella fecha la comision europea se ocupaba activamente del exámen de la cuestion de indemnizaciones á los cristianos. Créase que esta cuestion quedaria zanjada en todo el mes de setiembre. El pais continuaba tranquilo y su nueva administración funcionaba con regularidad. Fuad-bajá permanecerá en Siria durante algun tiempo.

Dentro de dos ó tres dias se espera en Paris al duque de Gramont de vuelta de Roma. Segun se dice saldrá para Roma poco despues de su llegada.

Uno de los síntomas mas graves que se presentan en el ejército norte-americano, es segun escriben de Washington al *Monitor* frances, la desafeccion. Un regimiento, el 17 de Nueva-York, estaba en completa rebelion. El regimiento de Pensilvania se habia desbandado. El 21 de Nueva-York y el 2.º del Maine estaban insubordinados. El general Butler, en el fuerte Monroe se habia visto obligado á apuntar los cañones contra sus propios soldados. El pretexto para estos actos de insubordinacion son los alimentos á pesar de que no hay ejército en el mundo mejor alimentado que el de los Estados-Unidos. Los soldados piden entre otras gollerías agua de nieve, leche y manteca. Segun datos oficiales, en una semana habian desertado 50 oficiales y 500 soldados.

Se ha descubierto una fábrica de billetes falsos del banco de Francia. Este establecimiento habia pagado ya mas de un millon de francos de estos billetes fraudulentos, y se ignora á qué suma asciende los que están en circulacion. Los billetes estaban admirablemente falsificados. El falsificador se halla preso.

El comité revolucionario de Roma ha conseguido, segun una carta dirigida á *La Epoca*, seducir al asistente del general pontificio Zoppi, recientemente venido de Viena y á quien se supone poseedor de secretos capaces de revelar todos los planes de la reacion. El asistente, burlando á su amo, le abrió la pappera, dejó intacto el dinero que se encontraba en ella; pero robó todos los papeles y correspondencia del general, reputado de ser el centro y alma del complot que favorece á los insurrectos napolitanos. Es de presumir que estos papeles lleguen en breve á Florencia ó á Turin, y que se les haga decir cuánto convenga para convencer al mundo de la realidad de los ausilios que de Roma recibe la reacion.

## NACIONAL.

MADRID 18 DE SETIEMBRE.

Ha fallecido hace pocos dias en el cuartel de inválidos de Atocha el capitán del cuerpo D. Sebastian Muñoz y Clavijo. Este honradísimo y benemérito oficial á los 51 años de distinguidos servicios y despues de

haber hecho tres campañas, herido en la de la independencia y prisionero en la última guerra civil, tuvo la alta honra, siendo guardia alabardero en 2 de febrero de 1852, de evitar el segundo golpe que el regicida Merino asestó contra la preciosa existencia de S. M. la Reina. El primero de los que formaban el zaganete que escoltaba á la real persona tuvo ocasion de sujetar al asesino é impedir una horrible desgracia. Tan esclarecido hecho se halla consignado en el real despacho de capitán que mereció de la munificencia de S. M., y desde aquella fecha, afectado con tan extraordinario suceso, no ha dejado de padecer un solo momento. Ha muerto pobre y deja á su viuda sin derecho á los beneficios del Montepío militar por haberse casado despues de cumplidos los 60 años de edad. El sábado 15, á las cinco de la tarde, tuvo lugar la conduccion de su cadáver al cementerio de la patriarcal acompañado de sus compañeros que habitan el cuartel y que han querido, á pesar de su estado de inutilidad, rendir este tributo á la memoria heroica del que prestó un servicio á su Reina y sirvió á su patria por espacio de mas de 59 años.

Un periódico dice que ha habido dificultad en la Habana para el pago de las últimas libranzas giradas por el Tesoro. Lo que sobre este punto podemos nosotros decir, es que cuando se hizo el giro de 30 millones resultaba oficialmente que habia mas de 100 millones sobrantes en las cajas de la Habana.

El mismo dia en que llegó á Bayona el espada Antonio Sánchez (el Tato) pasó á Biarritz y tuvo el honor de hablar con los emperadores franceses, volviendo á verlos el 10, manifestándole entonces que estaban muy complacidos de su valor y destreza, previniéndoles que el domingo fuese á palacio. El célebre banderillero el *Cuco* acompañó al Tato en ambas entrevistas con los emperadores. Ya hemos dicho que el jóven y afortunado matador estuvo admirable en la lidia y muerte de las dos corridas de toros verificadas en Bayona, segun indicaban los periódicos franceses.

Se habla de la posibilidad de que sufran alteración los derechos de los azúcares á su introduccion en España, suponiendo unos que éstos derechos deben ser rebajados ó estinguídos y otros que se ha desistido completamente de llevar á cabo la reforma; pero la verdad es que este asunto es hoy objeto de un expediente y que si el arancel sufre alteracion será para rebajar sino para estinguir completamente los derechos. Lo mas probable es que este asunto se resuelva al mismo tiempo que se reformen los aranceles generales.

Por propuesta reglamentaria han sido ascendidos á capitanes seis tenientes, y á tenientes 38 subtenientes, los mas antiguos del arma de infantería. Tambien han sido colocados en infantería un ayudante y 18 tenientes de provinciales.

**CORREO DE HOY.**

El vapor correo *Rey D. Jaime I* ha fondeado en este puerto sin la menor novedad á las 9 de la mañana, procedente de Valencia, conduciendo la correspondencia pública y 55 pasajeros.

De los periódicos que hemos recibido tomamos las siguientes noticias:

MADRID 19 DE SETIEMBRE.

El ministro de fomento al excelentísimo señor presidente del consejo de ministros:

«Tudela 18 de setiembre de 1861, á las siete y nueve minutos de la tarde.—S. M. el rey ha llegado sin novedad á las dos y media. Queda inaugurada la línea, habiéndose verificado la ceremonia en medio del mayor júbilo y entusiasmo de la numerosísima concurrencia que ocupaba la estación y sus alrededores.»

«Pamplona 18 de setiembre de 1861, á las siete de la tarde.—S. M. el rey acaba de llegar felizmente á esta capital. En ella, como en todos los pueblos del tránsito, S. M. ha sido recibido con un indecible entusiasmo, y con las más señaladas demostraciones del amor y respeto que estos habitantes profesan á sus reyes.»

De las averiguaciones hechas desde el momento que llegó ayer á Madrid el parte de Nápoles que verían nuestros lectores, resulta que es completamente falso que los facciosos que han desembarcado en la Calabria sean españoles.

Anteayer ha salido con dirección á Roma el Sr. Bermudez de Castro, marqués de Lema, para ocupar de nuevo su importante destino cerca del rey Francisco II.

Se confirma oficialmente la noticia de que S. M. la reina no se ha dignado admitir la dimisión que de la embajada de Roma había hecho el marqués de Miraflores. S. M., sin embargo, ha concedido al señor marqués licencia por todo el tiempo que necesite para restablecer completamente su salud.

La hermosa fragata *Concepcion* es la destinada á conducir á bordo al príncipe Muley-el-Abbas. El día 22 debe hallarse en Tánger con este objeto.

El vapor *Leon* irá también á Tánger.

Aun no sabemos de seguro si el príncipe embajador desembarcará en Valencia ó en Cádiz. Nosotros preferiríamos este último punto.

Por despacho telegráfico sabemos que hoy á la una y media ha salido S. M. el rey de Pamplona.

El corresponsal en la Granja del *Diario Español* dice que la Francia y la Inglaterra, no solo nos están dando todos los días pruebas de su buena amistad, sino que á porfía, y siempre que tienen ocasión de hacerlo, manifiestan un gran interés por estrechar más y más con la nación española sus relaciones, prueba inequívoca de que, lejos de desocharla, como algunos han querido suponer, la tienen en mucho.

En los seis meses últimos se han acuñado en la casa de moneda de Madrid la enorme suma de 280 millones de reales, y de ellos 14 millones en moneda de plata.

La oficialidad de todos los cuerpos de la guarnición de Madrid ha estado hoy á dar la bienvenida al general en jefe del primer distrito D. Manuel de la Concha, que llegó anteayer á Madrid.

Un despacho de Constantinopla anuncia que monseñor Sokolski, el obispo búlgaro, cuya conducta ha causado recientemente tan terrible escándalo, murió el 10 de agosto en un convento cerca de Kherson, á donde se había retirado al dejar á Constantinopla, después de apostatar del catolicismo, que hacía pocos meses había abrazado.

Idem 20.

El ministro de fomento al Esce-

lentísimo señor presidente del consejo de ministros:

«Tudela 19 de setiembre de 1861, á las cuatro y cincuenta y un minutos de la tarde.—S. M. el rey ha llegado á ésta sin novedad á las cuatro y cuarto. En este momento sale á visitar las obras del canal, y dentro de una hora próximamente emprenderá su viage de regreso á ese real sitio.»

De la *Epoca*:

El duque de Osuna ha sido nombrado para representar á España en el acto solemne de la coronación del rey de Prusia.

S. M. el Rey llegó esta mañana á Jdraque á las once y media, donde se detuvo hasta la una y treinta y cinco minutos.

A las dos y cuarto estaba en Guadalajara, habiendo salido poco después.

S. M. el rey, sin detenerse en Madrid, donde le han recibido las autoridades, ha continuado su viage para San Ildefonso.

Aun no está designado el edificio donde se alojará la embajada marroquí.

Háblase de la casa que fué inspección de milicias y presidencia del consejo.

Con toda felicidad ha sido botada ayer al agua la fragata *Patrocinio*.

Asistió al acto, el capitán general del distrito.

Ayer llegó á Cádiz el correo de Canarias. En aquellas islas el 14 reinaba completa tranquilidad. El día 4 había llegado el correo Tajo, procedente de Cádiz, con 76 horas de navegación, continuando sin novedad su viage á las Antillas.

Segun anunciamos ayer, en Cádiz se había recibido orden para que la fragata *Concepcion* pasara á Tánger á recoger la embajada marroquí presidida por Muley-el-Abbas.

A la salida del último correo se aseguraba en Manila que la empresa de vapores Peninsular y Oriental suspenderá desde 1.º de julio en ambas líneas uno de los dos viages que venían haciéndose desde hace algunos años por dicha compañía. Se ignoraba la razón que pueda haber ocasionado esa medida; pero personas enteradas lo atribuyen al establecimiento de una línea de vapores francesa desde Suez á Saigon.

Ayer, según parte telegráfico, en el momento en que se verificaba una corrida de toros, se hundió una parte de la plaza de Logroño. Parece que han ocurrido bastantes desgracias. A las últimas noticias eran 40 los heridos que se habían sacado de entre los escombros algunos, de ellos en bastante mal estado. Deploramos profundamente esta catástrofe que llenará de luto á muchas familias.

En el momento en que cerrábamos nuestra edición de provincias, ha llegado á Madrid S. M. el rey, que á la una y media había salido de la estación de Jdraque.

Idem 21.

«San Ildefonso 20 de setiembre de 1861.—S. M. el rey ha llegado sin novedad á este real sitio á las nueve de la noche de hoy.»

Ayer se recibió el siguiente despacho telegráfico relativo á la cuestión de Méjico:

«Cádiz 20.—Ha salido el vapor correo de la Habana Berenguer con 76 pasajeros, entre los que se cuenta el jefe de estado mayor Sr. Llavenera.

El *Comercio* dice haberse recibido órdenes para tener listas en principio de enero las tres fragatas de hélice que se construyen actualmente, *Triunfo*, *Patrocinio* y *Cármen*»

Idem 22.

De la *Correspondencia*:  
Se confirma de un modo indudable la noticia que ha corrido estos días de que el tribunal Supremo de Guerra y Marina va á proceder á la redacción de un reglamento de casamientos militares, altamente beneficioso para el ejército. El tribunal á quien el ministro de la Guerra ha

confiado este trabajo, se ocupa ya hoy de llevarlo á cabo, y su realización será una prueba más del interés que muestra el duque de Tetuan por todas las clases militares.

El ministerio se halla resuelto, en el caso de que crea no poder gobernar con las actuales cortes, á presentar su dimisión á la Reina, y en el caso de que esta no se digna aceptarla; á disolver inmediatamente y convocar para un breve plazo un nuevo parlamento.

Ha sido nombrado capitán general de las islas Canarias el mariscal de campo D. Mariano Rebagliato, gobernador militar de Cádiz; y para este puesto el mariscal de campo Sr. Paredes.

Parece que está ya formado el proyecto para elevar la fuerza de la Guardia civil á 13,000 hombres; pero el aumento que se propone se hará paulatinamente.

Ha llegado á esta corte el señor general Marchesi, con el coronel Cotarello y ayudante Farsari, de regreso de la honrosa misión que se le confirió cerca del emperador de los franceses.

Nuestro apreciable corresponsal de Logroño nos da pormenores de la catástrofe ocurrida en aquella ciudad el 19 por la tarde. Muerto el último toro de la corrida, y cuando la intensa concurrencia que llenaba la plaza comenzaba á salir de ella, se agrupó tanta gente deseosa de ganar la puerta, que muchas personas de los tendidos tomaron por asalto varios palcos á fin de buscar fácil salida. Este agrupamiento en los palcos ocasionó el desplome de cinco, arrastrando á una profundidad de más de 8 metros á cuantas personas había en ellos y en los pasillos inmediatos.

Es imposible describir, dice nuestro corresponsal, todo el horror de aquel cuadro y toda la angustia que hubo en cuantos lo presenciaron. Los heridos fueron unos 50, contándose entre ellos seis militares. De gravedad únicamente había seis. Las personas notables que salieron lastimadas fueron bastantes. Inmediatamente que ocurrió la catástrofe dictó energías y acertadas medidas la autoridad civil para salvar y curar á todos los heridos; y tanto los paisanos como los militares, rivalizaron en secundar aquellas medidas. El Tato, Julian Casas y toda la cuadrilla acudieron en el acto y trabajaron en ayudar á prestar socorro, y consuelo á las infortunadas víctimas del hundimiento.

S. M. la reina ha decidido trasladarse con toda la corte el día 25 desde el real sitio de San Ildefonso al del Escorial. Esta disposición confirma la noticia que dimos hace más de un mes, y fué contradicha hasta por la misma prensa ministerial, de que antes de venir á Madrid, la corte se trasladaría al real sitio de San Lorenzo. En el Escorial permanecerán SS. MM. probablemente hasta el 30 del actual, en que volverán á Madrid. Al lado de S. M. la reina quedará el Sr. ministro de Estado.

Las noticias particulares y autorizadas que recibimos hoy de San Ildefonso, no nos dejan duda alguna de que serán nombrados algunos, aunque pocos, senadores.

Un despacho telegráfico dirigido á la *Agencia Havas* acerca de la inauguración del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza dice que S. M. el rey manifestó que en todo el año de 1862 quedarían abiertas al público las líneas de Bilbao y de Madrid á Zaragoza.

Idem 23.

En las fragatas *Lealtad* y *Concepcion* irán á la Habana diez y seis guardias marinas para cubrir las vacantes que haya en nuestros buques.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier vendrán al Escorial con SS. MM., y con los reyes se trasladarán á esta corte el 30 del actual. SS. AA. pasarán en Madrid el día 1.º, y el 2 de octubre marcharán á Sevilla donde pasarán el invierno.

Hoy se oye decir por todas par-

tes que el general Prim, marqués de los Castillejos, hará la oposición al ministerio en el senado y que así lo ha declarado al gobierno.

El presidente del consejo señor duque de Tetuan se trasladará de San Ildefonso á esta corte el 25 por la tarde; el 26 vendrá á Madrid el Sr. Posada Herrera. El ministro de fomento se halla ya en esta corte, y también al mismo tiempo que S. M. llegarán de San Ildefonso los ministros de marina y gracia y justicia.

Asegúrase que los amigos del Sr. duque de Valencia han practicado vivas gestiones cerca de los señores marqueses de Viluma y de la Pezuela, Blaser y otros que no asistían á la alta cámara en los últimos tiempos, para que se adhieran con su presencia y con sus actos desde el primer día á la política del antiguo jefe de los moderados.

Por real orden del 17 expedida por el ministerio de marina, se ha determinado los abonos que han de hacerse á los oficiales destinados en Ultramar que se hallen afectos á dotaciones de buques en primera situación, así como los que les corresponden para regresar á la Península.

Un horrible accidente ocurrió días pasados en el ferro-carril del Norte cerca de Paris. Una mujer que tenía el cargo de guarda-barrera, en el momento de ocupar su puesto, vió un hijo suyo de tres á cuatro años había pasado á la vía. El tren estaba ya á pocos metros. La pobre madre, sin reparar en que esponía su propia vida á una muerte segura se lanzó hácia su hijo y le echó fuera de los rails; pero por mas prontitud que empleó en esta sublime acción, que salvó el niño, la máquina, la alcanzó, la lanzó bajo los wagones, y las ruedas de éstos le cortaron ambas piernas por los muslos: el niño solo sacó una pequeña contusión; pero la infeliz madre espiró una hora despues dejando cinco niños de corta edad y cuyo padre es manco.

El *Times* calcula suspirando las fuerzas de que disponen las grandes potencias. Austria tiene 738,444 hombres y 1,088 cañones; Prusia 719,022 hombres y 1,444 cañones; Rusia 850,000 hombres contando los cosacos y las tropas irregulares, y 1,460 cañones; Francia 626,482 hombres y 942 cañones, todos de cobre y rayados; Inglaterra 228,240 hombres y 274 cañones.

San Ildefonso 22 de setiembre de 1861.—S. M. la reina (Q. D. G.) ha determinado salir de este real sitio con S. M. el rey su agosto esposo y escelsos hijos el día 25 del corriente, y pasar al de San Lorenzo del Escorial, donde permanecerá hasta 1.º del próximo octubre, que se trasladará á Madrid.

Por Reales órdenes de 19 del corriente han sido nombrados Gobernador militar de la plaza y provincia de Cádiz el Mariscal de Campo D. José García de Paredes; segundo Cabo de la Capitanía general de Valencia el de igual clase D. Francisco de la Rocha y Duggi; Gobernador militar de la plaza y provincia de Gerona el Brigadier de caballería D. Florencio Ceruti y Pastor; y Gobernador militar de la provincia de Tarragona el de igual clase de infantería D. José Morcillo y Ezquerria.

Idem 24.

En muchos puntos de Italia circula y cuenta ya muchísimos millares de firmas, una petición de los italianos al emperador Napoleon abogando por la confederación italiana, y patentizando los males que la revolución ha traído.

La fragata *Concepcion* que debe traer á España la embajada marroquí llegó ayer á Tánger y se puso desde luego á disposición del príncipe califa Muley-Abbas. Esta noticia, equivocadamente oída, fué lo que dió lugar á que anoche se dijese que la embajada llegaría hoy á Valencia. Probablemente esto no ten-

drá lugar hasta el 28. Con la embajada vienen á Madrid el secretario de nuestra legación en Tánger señor Diosdado, y el intérprete Sr. Anzacot.

Al fin es cosa resuelta que el personal de la embajada se aloje en la antigua inspección de milicias provinciales, por lo que se ha suspendido el derribo de la tapia del jardín de dicho edificio resuelta para ensanchar el paseo del Prado.

**BOLSA DE MADRID.**

(De la *Gaceta*.)

Cotización del 25 de setiembre de 1861 á las tres de la tarde.

**FONDOS PÚBLICOS.**

Titulos del 3 por 100 consolidado, publicado, 49-15 c.; á plazo, 49-40 y 45 fin próx. vol.

Idem del 3 por 100 diferido, publicado, 42-70; á plazo, 42-70 fin cor. á vol.

Deuda del personal no publicado 21-80.

Acciones de carreteras, emisión de 1.º de abril de 1850, de á 4.000 rs., 6 por 100 anual, id., 97 d.

Idem de á 2,000 rs. id., 97-50 d.

Idem de 1.º de junio de 1851, de á 2,000 rs. idem, 96-50 d.

Idem de 31 de agosto de 1852, de á 2,000 rs., idem, 95.

Idem de 1.º de julio de 1856 de á 2,000 rs. id., 96 d.

Idem de Obras públicas de 1.º de julio de 1858, id., 95-50.

Idem del Canal de Isabel II, de á 1,000 rs., 8 por 100 anual, idem, 109 p.

Obligaciones del Estado para subvenciones de ferro-carriles, publicado, 92.

Acciones del Banco de España, no publicado, 204.

Idem de la compañía metalúrgica de San Juan de Alcaráz, id., 51 d.

**CAMBIOS.**

Londres á 90 días fecha, 49-75.

Paris á 8 días vista, 5-21.

Valencia 25 de setiembre.

En el tren correo de las once de la mañana llegó ayer á esta capital procedente de la corte el Sr. D. Fernando María Azacot, oficial del ministerio de estado y encargado por el gobierno de S. M. de servir de intérprete á la embajada de Marruecos presidida por el príncipe de sangre real Muley-el-Abbas y de proveer á cuanto ésta necesite para, que la hospitalidad que se les dispense sea por su esplendor digna del personaje que la preside y de la nación española.

Con motivo de la próxima llegada de la embajada marroquí, la orden general de la plaza dispone lo siguiente:

Orden general del 24 de setiembre de 1861.

Artículo único. Debiendo llegar á esta plaza de paso para la corte el príncipe real de Marruecos Muley-el-Abbas, á quien envia su hermano el sultan como embajador cerca de S. M. la reina nuestra señora (Q. D. G.), y en consecuencia de lo acordado por real orden de 21 del actual para el acto de su entrada pública, el excelentísimo señor capitán general de estos reinos se ha servido disponer que por la guarnición y demas tropas existentes en la misma se le tributen los honores que por ordenanza corresponden á los infantes de España.

Para el efecto, tan luego como se sepa la hora fija en que el príncipe desembarca, participarán al Esco. Sr. general-gobernador militar, y por él se ordenará á cada cuerpo la hora y sitio en que han de formar calle, así como el en que han de hallarse en batalla el regimiento de Artillería montada y el de húsares de Pavia.

Lo demas relativo al establecimiento de guardias y piquetes de honor, tanto aquí como en el Grao sobre el muelle, será objeto de órdenes especiales que se comunicarán con la oportuna anticipación.

De orden de S. E. se hace saber en la general de hoy para noticia de todos y cumplimiento de aquellos á quienes corresponde.—El coronel, jefe de estado mayor, Juan Carlos Emilio.

Comuníquese en la orden de la plaza.—El general-gobernador, Paredes.

Partes telegráficas.

Londres 17.—El vapor Guillermo Tell, que se dirigía al Havre, se ha incendiado al salir de New-Yorck.

Gran número de habitantes de la Carolina del Norte han llegado al fuerte Hatteras para prestar juramento de fidelidad á la Union: se fortifican todas las posiciones.

Londres 18.—El buque monstruo el Gran Oriental ha regresado á Queenstown con avería de resultados de una borrasca.

Turin 19.—Las tropas del general Borques han hecho sufrir una derrota de importancia á los realistas napolitanos de las Calabrias.

Paris 19.—El memorandum de Francisco II ha producido gran sensación.

Londres 19.—En las negociaciones seguidas entre este gobierno y el de Paris para la intervencion en Méjico, se opuso el primero á que tuviese España parte en el asunto, pero habiendo sostenido el gabinete de Paris que era justo contar con ella, se convino obrar de acuerdo con el gobierno de Madrid.

Londres 18.—El príncipe Napoleon y su séquito llegaron á San Luis el 4 del corriente.

Berlin 18.—Aquí se ocupa mucho de la coronacion de su majestad. Se cree que todas las potencias europeas estarán presentes por embajadores extraordinarios.

Cracovia 18.—Se propagan en Rusia los desórdenes entre el pueblo y los campesinos. Muchos señores han sido víctimas de sus antiguos siervos.

Pesth 18.—La mayor parte de los comitados que protestaron contra la disolucion de la dieta húngara se han adherido á la resolucion del ayuntamiento de Raab, que declara traidores á la patria á los que tomen parte en las elecciones para el Reichth ó para la nueva dieta.

Vienna 18.—Parece que se desiste del proyecto de dar á Venecia un estatuto. El gobierno ha decidido convocar la dieta de Austria para el 1.º de octubre.

Varsovia (sin fecha).—Se han renovado las violencias contra los alemanes. Varios establecimientos han sido destruidos. La situacion de los alemanes es peligrosa. Las autoridades miran impasibles estas violencias.

Cádiz 19. (A las cuatro y media).—Ha llegado el correo de Canarias. En aquellas islas el 14 reinaba completa tranquilidad. El día 4 habia llegado el correo Tajó procedente de Cádiz con 76 horas de navegacion, continuando sin novedad su viaje á las Antillas.

Cádiz 19. (A las seis).—La fragata Concepcion ha recibido orden de pasar á Tánger y tomar á su bordo á la embajada marroquí, la que conducirá al puerto de Alicante. La embajada vendrá presidida por Muley-el-Abbas. El vapor Leon sale con provisiones para la embajada.

Paris 20.—La Patrie desmiente lo que habia dicho el telégrafo acerca del desembarco de realistas españoles en la Calabria.

El rey de Prusia tendrá la anunciada entrevista con el emperador el día 6 de octubre en Compiègne.

Florenca 20.—En un discurso que ha pronunciado aquí Victor Manuel, ha dicho que sus tropas solo entrarán en Roma cuando obtengan el consentimiento de la Francia.

Londres 19.—Dice el «Morning-Post» que el comité inglés para la union de la Italia, ha recibido un despacho telegráfico del comité central de Génova, anunciando oficialmente que Garibaldi, conmovido por las demostraciones napolitanas, ha resuelto no ir á los Estados-Unidos.

El Great-Eastern, ha vuelto á Queenstown con fuertes averías, á consecuencia de una tormenta.

El banco de Inglaterra ha bajado el descuento á 3 1/2 por 100.

Marsella 19.—A consecuencia del creciente favor del capitán Bajá Saffetti-Bajá está amenazado de desgracia.

Segun un decreto reciente, todo funcionario que refuere su cambio de destino será borrado del servicio.

Se habla de la retirada del visir Ali-Bajá. Aumenta el valor del metálico y disminuye el del papel.

El capitán Bajá ha rechazado el proyecto en una comision de ingenieros franceses relativa á la tasa de ricos bosques de Turquía.

Se dice que Kiamil-bajá irá á Paris para negocios financieros.

El bajá de Egipto, muy obsequiado por el sultan. Se dice que enviará al sultan un regalo de tres buques.

Paris 19.—El «Pais» rectifica un parte telegráfico que dijo que á consecuencia de la rendicion de los fuertes de Hatteras, las tropas de la Carolina del Norte habian entrado en la Virginia, pues debe entenderse que habian vuelto de la Virginia.

Dice el mismo periódico, que la policia de Venecia redobla los vejámenes con los viajeros que recorren dicho pais.

En las oficinas del periódico la «Unidad Italiana» en Turin, ha habido escenas en extremo escandalosas. Dichas oficinas han sido allanadas, cometiéndose en ellas los mayores excesos. El «Pungolo» clama contra esta infame violacion de la libertad de imprenta. El periódico atropellado es partidario de la unidad italiana, pero representa al partido moderado.

Roma 20.—El Papa ha bendecido la union del archiduque Carlos, hermano del gran duque de Toscana, con la princesa María, hermana de Francisco II.

La reina y la familia real de Nápoles asistieron á la ceremonia, y Su Santidad dirigió una elocuente allocucion á los espesos.

Vienna 20.—La dieta de Istria ha sido convocada para el 25 del corriente. Se habla de desacuerdo entre el Sr. Schmerling y el baron de Forgach, canceller de Hungría.

Dicen de Constantinopla que se remueven las mismas influencias é intrigas que habia en tiempo del anterior sultan.

Berlin 20.—Escriben de Polonia que las autoridades siguen impasibles en presencia de los desórdenes.

Paris 20.—La comision europea salió de Beirouth para Deir-el-Kamar, donde continuará resolviendo la cuestion de las indemnizaciones debidas á los cristianos.

Ragusa 19.—Ha habido un movimiento insurreccional en Vucalovich con motivo de la retirada de los turcos. Todos los contingentes de Montenegro esperan armados á los turcos en territorio montenegrino.

Athenas 20.—Un estudiante ha disparado sobre la reina, pero felizmente no ha salido el tiro. El regicida ha sido preso en el acto y declarado que no tiene cómplices. Este suceso ha causado una indignacion general. Por lo demas reina en la capital completa calma.

Paris 21.—En Londres y en esta capital el precio de los trigos permanece inalterable.

Paris 21.—El miércoles á las nueve de la noche, cuando la reina de Grecia volvia de paseo en Atenas, un jóven de 17 años, estudiante, llamado Dousios, disparó un revolver contra S. M. y afortunadamente no la hirió. Preso en el acto, declaró obrar ante sí y no tener cómplices. Este atentado escitó la indignacion pública, pero en nada alteró la tranquilidad.

Londres 21.—Dicen de los Estados-Unidos: «Son numerosas las suscripciones al empréstito federal. Se han hecho considerables confiscaciones de las propiedades del Sur en el Norte. La convencion demócrata de Nueva-Yorck ha votado una resolucion recomendando una guerra vigorosa. El emperador de Rusia ha enviado una carta al gobierno federal en favor de la union recomendando la paz. Continúan los preparativos para expediciones marítimas.»

Marsella 21.—Los exaltados preparaban un desembarco en Ostia. El general Goyon envió fuerzas para evitarle. El Papa al promulgarse el decreto canonizando á los antiguos mártires del Japon, ha pronunciado una allocucion, diciendo que es imposible transigir con hostilidades impías.

Paris 23.—El «Moniteur» de hoy dice que el rey de Prusia vendrá el 6 de octubre á Compiègne y que parece segura otra visita real.

Paris 21.—Se dá como positivo que el rey de Holanda llegará el día 5 de octubre á Compiègne para asistir á la entrevista del emperador con el rey Guillermo de Prusia.

Nápoles 21.—Han llegado á esta capital algunos personajes conocidos como pertenecientes al partido mazziniano.

Cada dia son mas numerosas las desercciones en el ejército italiano.

Londres 21.—La crisis algodonera por que está pasando Inglaterra se agrava de una manera considerable y puede acarrear serios conflictos.

Turin 23.—La «Opinione» cree inminente la retirada del baron Teco de la embajada de España si se le niegan oficialmente las entregas de los archivos napolitanos.

Nápoles 23.—Se prepara en esta capi-

tal una demostracion ruidosa. Aparecen carteles que dicen: A Roma con Garibaldi.

Turin 22.—Se anuncia la salida para Paris del conde de Vimercati.

Vienna 22.—Se anuncia que el Reichrath se aplazará por 15 dias.

Dresde 22.—El «Diario de Dresde» declara que la noticia dada por el «Daily-News» de una protesta del gobierno de Sajonia contra la conclusion de un tratado de comercio con Francia, es falsa. El mismo diario asegura que Sajonia tiene enteramente sobre esta cuestion las miras del gobierno prusiano.

Nápoles 22.—La situacion de ésta mejora notablemente; la calma renace, y los desórdenes de las provincias pierden cada dia su importancia. Se asegura que Victor Manuel vendrá próximamente á Nápoles.

Nápoles 22.—Cozetto, famoso jefe de bandidos, se ha librado.

Londres 22.—El «Office Renter» publica estas noticias de New-York: La contestacion de M. Stewart á la nota rusa expresa la satisfaccion del gobierno federal al recibir esa nueva prueba de la amistad de Prusia hacia América.

Corren rumores de que diez regimientos confederados han abandonado la Virginia con el objeto de proteger las costas de la Carolina del Norte. Se habla de una nueva expedicion que se prepara contra las costas del Sur. Un regimiento de Lesburg se ha sublevado y se ha disuelto. Una compania de un regimiento de tiradores ha tratado de desertar; las demas tropas hicieron fuego sobre ella matando á dos soldados. Se ha arrestado á los demas.

El general Polk propone al gobierno de Kentuki que los confederados y federales se retiren del Kentuki que entónces permanecerá neutral. Reina gran actividad en los arsenales de la marina federal.

Paris 24.—El «Pays» dice que todas las noticias desmienten el desembarco de Borques en Calabria.

Bruscal 23.—El regicida Becker pretende que fué simulado su atentado contra la vida del rey de Prusia. En Baden se cree que las consecuencias de este proceso, serán idénticas á las del relativo al atentado de Orsini.

PALMA.

Hemos tenido el gusto de ver la figura de la Virgen en su misterio de la Anunciacion que acaba de trabajar en barro el conocido artista Sr. Riera de Manacor para el nuevo altar gótico de la iglesia de este Santo Hospital que se está construyendo segun los planos y bajo la direccion del Sr. D. Pedro de Alcántara Peña; y ciertamente es una obra que honra en extremo á su autor. La pureza y suavidad del contorno, la naturalidad en los pliegues, y el candor y modestia que brillan en el rostro de aquella hermosa efigie recordando la encantadora expresion de sencillez que tanto atractivo tiene para nosotros en las Virgenes de los artistas del siglo XV, constituyen de este nuevo trabajo del Sr. Riera una obra sumamente notable que no dudamos será examinada tambien con satisfaccion por los aficionados á las bellas artes.

Hoy á las ocho y media de la mañana ha fundado en este puerto, procedente de Meru-el-Kebir (Oran), la fragata de vapor francesa de guerra *Canada*, de fuerza de 450 caballos, su capitán Rostaing, con 159 hombres de tripulacion, 110 pasajeros y 70 caballos.

Boletin religioso.

Santo de mañana.

SANTOS COSME Y DAMIAN MÁRTIRES.

San Cosme y San Damian fueron hombres naturales de la ciudad de Egea en la Arabia. Su madre Teodora quedó viuda con cinco hijos á quienes procuró por todos los medios dar una cristiana educacion, lo cual consiguió transmitiéndoles las máximas que enseñaba con su ejemplo.

Cosme y Damian ademas de muy buena indole estaban dotados de un escelente in-

genio por lo que se dedicaron al estudio de las ciencias y bellas artes. Creyendo despues que el estudio de la medicina, muy descuidado en su tiempo, les seria un buen medio para curar las almas, le estudiaron con gran provecho, pues Dios premió sus deseos de hacer bien.

Tuvieron tanto acierto en las curaciones que en muy breve tiempo se hicieron admirables en todo el pais; no habia enfermo que no curase á veces con la sola presencia de Cosme y Damian que dotados con el don de milagros sabian comunicar á las medicinas la virtud que naturalmente les faltaba para llenar de todo el objeto.

Comenzaban sus visitas con una breve oracion; despues hacian sobre el enfermo la señal de la cruz y en el mismo instante cesaban los dolores, la calentura y á veces la enfermedad. A éstas milagrosas curaciones seguian la conversion de muchos gentiles de tal suerte que los médicos se convirtieron en insignes apóstoles.

Diocleciano y Maximiano dieron por aquel tiempo el edicto en que mandaban sacrificar á todos los cristianos que se negasen á adorar los dioses del imperio. Lisias fué de gobernador á Egea y enterado de las milagrosas curaciones de los dos célebres médicos las atribuyó con los suyos al arte mágico, y mas aun porque hacia tantas ó mas conversiones al cristianismo como curaciones en los enfermos. Llamóles Lisias á su presencia, les trató de embusteros, sublevadores y alborotadores y despues les preguntó de dónde eran, cuál su oficio y cuál su familia. Respondiéronle los Santos con tanto acierto, moderacion y entereza que el gobernador convencido de su razon dudó acerca su determinacion, pero pudiendo mas el temor de perder la gracia del Emperador, les prometió en su nombre todo su favor y los primeros cargos del imperio, de lo contrario moririan al rigor de los mas crueles tormentos.—*Ya lo tenemos bien pensado; respondieron los Santos, tus tormentos no nos ponen miedo; prontos estamos á dar nuestra vida por nuestra religion; no tienes que esperar otra respuesta de nosotros.*

Sin esperarla los mandó aplicar á la tortura de la que salieron sin lesion, despues atados de piés y manos los arrojaron al mar: un ángel rompió las ataduras y les puso salvos en la ribera. A vista de estos prodigios les preguntó qué especie de sortilegios obraban á lo que contestaron que no los conocian, «que solo por la proteccion de Jesucristo en quien ponemos toda nuestra confianza.»—*Pues yo pongo la mia en nuestro Dios Apolo y me atrevo á hacer los mismos prodigios en su nombre,* respondió Lisias, y al punto fué atormentado por dos demonios que tubieran acabado con él si no es por nuestros Santos. Nada sirvió todo esto para convertir á Lisias que mandó que cuatro companias de soldados disparasen sus saetas contra los Santos, pero dejándoles ileso y retrocediendo quitaron la vida á muchos. Mandóles por fin cortar la cabeza, los Santos pidieron á Dios aceptase su sacrificio y así sucedió el 27 de setiembre del año 285.

CULTOS.

Mañana viernes

En la parroquial de Santa Eulalia al anochecer y despues de rezada la Corona se empezará la novena de la Virgen del Rosario, segun costumbre, continuando á igual hora en los dias consecutivos.

CORTE DE MARIA.

Dia 27: se hace la visita á la Virgen del Socorro, iglesia de San Agustin.

Revista de periódicos

DE LA PROVINCIA.

(Del Correo de ayer.)

Por fin, Dios mediante, veremos realizada en breve una mejora, de que disfrutan ya poblaciones de mucha menor importancia que Palma y que no obstante la Real orden espedita tiempo atrás sobre el particular y el empeño con que la prensa de esta ciudad ha solicitado el cumplimiento de la misma, aun no se ha realizado; nos referimos á la nueva numeracion de las casas y nomenclatura de las calles.

Segun se nos asegura el Ayuntamiento de esta ciudad y los de algunos otros pueblos de la provincia estaban en la inteligencia de que aquella soberana disposicion solo mandaba se procediese á la numeracion de las casas y nomenclatura de las calles en las poblaciones que carecian de ellas ó en las que fuesen incompletas por efecto de nuevas edificaciones; y este es el motivo, segun creemos, porque en Palma no se ha dado cumplimiento á la Real orden citada. Mas como sa-

bemos que hace poco se han recibido órdenes apremiantes del Gobierno de S. M. para que se proceda desde luego á la ejecucion de los indicados trabajos, segun el sistema que se halla adoptado en Madrid, es decir, colocando los números pares á un lado y los impares al otro, se conoce que era equivocada la opinion de aquellos Ayuntamientos. Tambien se manda que los dueños ó propietarios de las casas costeén sus respectivos azulejos para la numeracion y que el ayuntamiento satisfaga el importe de los necesarios para los nombres de las calles, nombres que tambien se colocarán en los faroles del alumbrado. Estas disposiciones en nuestro concepto son muy justas, pues parece muy regular que cada cual costee lo que ha de servir para su casa, no originándose de este modo perjuicio á los demas. Otro dia tal vez nos ocuparemos de nuevo del asunto que ha motivado estas líneas.

El martes próximo en Montuiri se celebrará mercado y continuará celebrándose todos los martes á instancia de otros pueblos de la Isla.

Por todo lo que va sin firma, J. CONTESTI Y PONS.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA para mañana 27 de setiembre de 1861.

Gefe de dia el segundo comandante del regimiento infanteria de Luchana, D. Santiago Mota y Riesco. Parada, Hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

El T. C. S. M.—Benito de Amores.

ADMINISTRACION GENERAL

DE LOTERIAS, de la provincia de las Baleares, en la plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital en el sorteo celebrado en Madrid el dia 21 del actual.

Números.	Pesos rs.
8823	75
10.898	75
11.253	75
11.258	75
11.703	75
13.919	75
13.920	75
17.223	75
20.304	75

Se espenden billetes á 150 reales el entero y divididos en décimos á 15 rs. uno para el sorteo que se ha de verificar el dia 5 de octubre.

PRIMITIVA.

En la extraccion celebrada en Madrid el dia 23 del corriente han salido agraciados los números siguientes:

4-22-27-82-89.

La próxima extraccion se verificará el 7 de octubre.

Palma 26 setiembre de 1861.—El Administrador general—Eleuterio Quijada.

AL PÚBLICO.—En el conocido horno Nuevo de la plaza del Mercado se vende desde hoy pan frances de superior calidad, á 8 cuartos la libra; idem catalán, á 7 idem, y de otras muy buenas clases. Tambien se espenden ensaimadas de muy fina confeccion y bizcochos de la Reina.

Espectáculos.

TEATRO

DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

1.ª QUINCENA. FUNCION 14.ª

Para mañana viernes.

Debut de primera tiple absoluta Mad. Noemi de Roissi en la ópera en 3 actos titulada

I PURITANI.

Toman parte en su ejecucion las señoras Noemi de Roissi, Orgáz, y los Sres. Zacometti, Binaghi, Rossi, Ardavani y Ganbardella.

Entrada general 5 rs.

Al paraiso 5.

A las siete y media.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## LA TUTELAR.

En poder de este banquero D. Gregorio Oliver que vive en la travesía de la cuesta de Ambrós á la *d'en Denús*, número 9, se hallan los recibos de anualidad cuyo pago vence en 30 del presente mes de setiembre; lo que se avisa á los suscritores para que manden retirar y pagar los suyos respectivos en los dias no feriados desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde.

Para satisfaccion de los suscritores se hace saber que sigue creciendo la compañía y se ha elevado á la suma de quinientos treinta y ocho millones ochenta y cinco mil seiscientos catorce reales de capital suscrito y en las liquidaciones que lleva practicadas se observa que cada cinco años se dobla el capital y mucho mas segun las condiciones de la persona asegurada.

## VERDADERA BARATURA.

GRAN SURTIDO DE CORTINAS,  
VESTIDOS BAUTIZO

BUEN GUSTO EN CORBATAS SEDA,  
PAÑUELOS HILO

Y  
PAÑUELOS BORDADOS.

PECHOS DE CAMISAS LISOS Y BORDADOS.

NOVEDADES EN LENCERIA Y CAMISERIA.

Plaza de Cort, núm. 57.

En dicho establecimiento acaba de recibirse un completo surtido de los géneros arriba espresados que se espenderán con considerable baratura, mayormente comprando por piezas que la rebaja será mas notable.

Tambien aguardan en breve una coleccion de alfombras de buen gusto y baratas.

### VENTAS.

Hay de venta, almendros de varias clases, y al precio de dos, tres y cuatro reales vellon, cada uno; es decir, de tres sueldos, cuatro y medio y seis. En la librería de esta imprenta darán razon.

Continúa la venta de libros nuevos y usados, á precios sumamente cómodos, calle de San Juan, número 18, de una á seis de la tarde.

### LIQUIDACION.

En la tienda de Lorenzo Borel, plaza de las Copiñas, al objeto de realizar, se hará una grande rebaja en todos sus géneros como paños, bayetas, tartanes, indianas, etc., etc., etc.

## CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO



## DE S. M.

Dentaduras con base de Cautchuc volcánico.

Procedente de Lóndres y Barcelona he regresado á esta capital donde tan conocidos son mis trabajos como dentista, poseedor de un nuevo sistema para fabricar dentaduras completas y parciales, sin ataduras ni ganchos, oro ni plata, que tanto perjudican las encías y los dientes naturales. Si yo no fuese muy conocido en este pais me esforzaria en patentizar las grandes ventajas de mi nuevo sistema aprobado por las Academias de medicina y cirugía de América, Lóndres y París, y con el cual se construyen dentaduras con las que se puede comer sin el menor dolor, y las cuales se colocan sin necesidad de extraer raigones ni los dientes vacilantes. Todas las piezas ó dentaduras fabricadas con mi nuevo sistema las garantizo 20 años. Mi permanencia fija es otra garantía para mis parroquianos, pues que el día que necesiten de mis servicios pueden acudir á mi morada sita en el Borne á la entrada de la calle de San Jaime número 19, entresuelos.

Sucursal en Barcelona, Rambla del Centro, número 19, piso principal.

ALERY.

## GRAN LIQUIDACION

de diversos artículos del extranjero, en particular de Paris.

CALLE DE SAN NICOLAS, NÚM. 82.

Alfombras, abanicos, bisutería en plaqué y luto, bastones, adornos para cortinages, perfumería, velas esteáricas de la fábrica de la Estrella, paraguas de seda, tijeras para sastrer y otras clases, bandejas charoladas, cubiertos de alpaca, cristófle y marfil, papel para escribir, redecillas para señoras, litófanías y otros muchos artículos de quincalla.

El director de dicho establecimiento acaba de llegar de nuevo con un variado y abundante surtido de los mencionados artículos y otros de mucha novedad que ofrece al respetable público que tanto le favorece, á los precios tan ventajosos como de costumbre.

### SIRVIENTES.

Un jóven de 26 años de edad desearia encontrar colocacion en clase de criado: tiene personas que abonarán su conducta. En esta imprenta darán razon.

## EL CONSUELO

DE LAS FAMILIAS.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA

DE SEGUROS MÚTUOS SOBRE LA VIDA

PARA

LA CREACION DE CAPITALES CON DESTINO Á LA REDENCION  
DEL SERVICIO DE LAS ARMAS.

AUTORIZADA POR REAL ÓRDEN DE 13 DE MAYO DE 1861.

Fianza administrativa: 200,000 rs. depositados en el  
Banco de España.

DELEGADO REGIO: SEÑOR D. LUIS DEL BARCO

abogado del Ilre. Colegio de Madrid.

JUNTA DE VIGILANCIA.

Escmo. Sr. D. Mauricio Cárlos de Onís, ex-ministro de Estado y senador del Reino.—Presidente.

Escmo. Sr. D. Ventura Gonzalez Romero, ex-ministro de Gracia y Justicia.—Vice-presidente.

Escmo. Sr. D. Cayetano de Zúñiga, senador del Reino.

Escmo. Sr. D. Miguel de Roda, ex-ministro

de Fomento y senador del Reino:

Escmo. Sr. Marques de Heredia, propietario.  
Sr. D. Manuel María Febrer de la Torre, coronel de caballería y gentil-hombre de cámara de S. M. con ejercicio.

Sr. D. Sebastian Araujo, propietario.

Sr. D. Manuel Llorente, mayor de secretaría del ministerio de la Gobernacion.—Secretario.

Director general: Sr. D. Luis Estremera.—Fundador.

Sub-director general: Sr. D. José María Gonzalez.—Fundador.

OFICINAS DE LA DIRECCION GENERAL: MADRID, CALLE DE ATOCHA, NÚM. 102.

### BENEFICIOS.

Todo suscriptor tiene derecho á percibir de la Compañía la cantidad de ocho mil reales vellon en efectivo metálico por cada uno de los individuos que hubiere asegurado, desde el momento en que á cualquiera de estos le tocase la suerte de soldado, en uno ú otro de los dos sorteos que establece la ley vigente para el reemplazo ordinario del ejército, ó sea en una ú otra de las dos edades, de veinte y veintin años, en que deben entrar en suerte.—Si en la primera de dichas edades saliere libre el asegurado, se le reservará el seguro para la segunda, sin que tenga por eso que pagar mas que lo establecido hasta la primera.

A los suscritores cuyos asegurados salieren libres en los sorteos de la primera y segunda edad, se les devolverá íntegro y en efectivo metálico el capital que hubieren impuesto en la Compañía durante los años del seguro.

Para optar á los espresados beneficios, se necesita:

- 1.º Justificacion competente de haber sido declarado soldado el asegurado; y
- 2.º Que el suscriptor haya satisfecho por completo la totalidad de la cuota á que se hubiere comprometido en la póliza de aseguramiento, y en los plazos estipulados en la misma.

Para suscribirse, pedir datos y prospectos, dirigirse á D. Juan Villaverde, pórticos de Santo Domingo, núm. 45, entresuelos.

### AL PUBLICO.

En esta imprenta darán razon de una familia que tiene varios cuartos dormitorios, para alquilar, y que tambien serviría de comer á precios convencionales.

### ALQUILERES.

Al lado del horno del Call hay un segundo piso para alquilar: en el primero darán razon.

### NODRIZAS.

Una de 21 años de edad y la leche de 13 meses desearia encontrar criatura para criar en su casa, que la tiene en el Arrabal de Santa Catalina. En el molino den Galleta frente San Magin, darán razon.

### BAÑOS

de la calle de los Huertos.

Este establecimiento se cerrará el dia 30 del corriente mes.

## LIBRERIA DE GUASP.

En esta librería se hallan de venta ejemplares del Boletín oficial de esta provincia que contiene la

### ESPOSICION Y REAL DECRETO

sobre las nuevas tarifas del papel sellado,

cuya Real disposicion deberá empezar á regir desde 1.º de enero del año próximo.

PALMA DE MALLORCA.

IMPRESA DE DON FELIPE GUASP, IMPRESOR REAL.

EDITOR RESPONSABLE, ANTONIO ISERN.